

■ **Bourail.** Projection du film *Hawaï, champ libre pour les OGM*

## Faut-il avoir peur des OGM ?

Lundi soir, à l'invitation du comité de gestion de la Zone côtière Ouest (ZCO), l'association Stop OGM Pacifique est venue présenter à la salle de cinéma de la commune le documentaire *Hawaï, champ libre pour les OGM*. Un débat animé a suivi.

L'objectif du comité de gestion de la ZCO était clair : interpeller les consommateurs, mais aussi les agriculteurs sur le sujet des OGM, en faisant connaître la jeune association Stop OGM Pacifique, présidée par Frédéric Guérin.

« L'association n'a que six mois, mais notre équipe mène ce combat contre les OGM depuis deux ans », confie Claire Chauvet, la secrétaire du comité. Selon Frédéric Guérin, à l'heure

Notre but est d'obtenir justement des autorités compétentes une réglementation pour le pays, mais aussi pour le Pacifique. Actuellement, on ne sait pas s'il y a déjà des cultures transgéniques, ici ».

Après la projection du documentaire, Frédéric Guérin, Claire Chauvet et Thierry Blaisot, lui aussi membre de l'association, ont répondu aux questions de la trentaine de personnes présentes dans la salle de cinéma.

« **A Hawaï, s'ils veulent continuer à produire, ils sont obligés de passer par ces firmes qui vendent ces semences.** »

actuelle, en Nouvelle-Calédonie, aucune réglementation n'a cours ni pour les cultures et ni pour l'étiquetage des produits importés.

« Seuls 50 pays ont une loi réglementaire sur les OGM.

Chauvet. Ce documentaire n'a pas laissé indifférents les spectateurs. Les échanges ont été très nombreux. « Je pense qu'il est trop tard pour faire marche arrière, mais il faut être très

vigilant, lâche Ito Waïa. Les laboratoires qui ont créé les OGM ne se soucient pas de la santé des gens, ni de la planète, mais ne pensent qu'à l'argent. »

Même si certaines personnes ont avoué n'être ni pour ni contre les OGM, elles ont encouragé tout de même l'association à continuer sa mission d'information. « Les OGM font peur. Il est important que la population puisse avoir le choix de consommer ou pas des produits transgéniques. Je trouve donc que c'est courageux de leur part de mener ce combat afin qu'il y ait une réglementation sur les OGM sur le Caillou », déclare Marylou, l'une des spectatrices.

**Mainmise.** Pour Laurent, le film montre bien la mainmise sur les agriculteurs des grosses firmes qui vendent les produits transgéniques. « A Hawaï, les agriculteurs perdent leur liberté. S'ils veulent continuer à produire, ils sont obligés de passer par ces firmes qui vendent les



Frédéric Guérin (debout au premier plan), accompagné de Claire Chauvet et Thierry Blaisot.

semences. Il faut préserver notre Caillou de cette situation, il faut que les agriculteurs gardent leur indépendance », martèle-t-il. « N'oublions pas que ce procédé a permis et permet encore à de nombreux pays et plus particulièrement ceux qui subissent constamment des calamités

climatiques (sécheresse, inondation,...) de pouvoir nourrir leur population et lutter ainsi contre la famine. », tempère Mustapha. Nombreux sont les spectateurs qui pensent qu'il y a un risque pour le pays. « Les gens se doivent d'être informés sur les OGM afin qu'ils puissent prendre conscience du

risque encouru », chuchote un spectateur. « Le débat a été fructueux. Les gens ne pourront plus dire qu'ils ne sont pas au courant. Nous les informons. Après, chacun fait ce qu'il veut », conclut Mylène Aïfa, présidente du comité de gestion de la ZCO.